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Verbale Consiglio Nazionale del  13 giugno 2020 

In modalità on line. 

 

 

Presenti:  Claudio Carrara, Giovanni Ciavarella, Ermete Ferraro, Francesco Lo Cascio, Pierangelo 

Monti, Adelina Trevisan.  

  

Ordine del Giorno: 

 

1. Bilanci da presentare all’Assemblea nazionale MIR 2020.   

2. Informazioni dall’IFOR.  

3. Lancio della Campagna scuole disarmate.   

4. Opuscolo MIR sul Rapporto tra pace ed ecologia..   

5. Varie e eventuali. 

 

In attesa della presenza del numero legale di consiglieri per procedere all’avvio della riunione, 

vengono lette e commentate le lettere inviate al CN da Zaira Zafarana e da Alfredo Mori, che, per 

motivi differenti, comunicano di non voler partecipare al presente Consiglio Nazionale. Zaira, nella 

lettera inviata poche ore prima, che il CN ritiene di non allegare al presente verbale, ha espresso il 

suo disagio e ha comunicato la sua assenza come forma di non collaborazione per il permanere nel 

Consiglio di dinamiche e di comportamenti, non consoni a membri del MIR, che “hanno minato il 

movimento, creato tensione, divisione” e sui quali chiede di non soprassedere ulteriormente, al fine di 

procedere secondo i principi del MIR.  

Alfredo ha inviato 5 minuti prima dell’orario di inizio del CN una mail, che viene allegata al verbale, 

nella quale fa riferimento a un acceso dibattito apparso su MIR Forum nei giorni precedenti, relativo 

a un articolo inviato da Alfredo Mori col titolo “I presidenti USA e le loro guerre”, presentato da 

Marco Tosatti. 

 

Il Presidente Pierangelo Monti apre il Consiglio alle 10,30, recitando la Preghiera semplice 

francescana. Esprime poi dispiacere per l’assenza di una vicepresidente e di un consigliere e per la 

situazione, che impone una revisione a tutto il CN. Il CN prende atto dell’attuale condizione 

conflittuale, per la quale si valuterà l’opportunità di organizzare un incontro chiarificatore ed 

eventualmente un percorso sulla gestione dei conflitti. Si raccomanda a tutti di curare maggiormente 

le relazioni interpersonali, di cercare sempre il bene comune, di esprimere le proprie idee 

liberamente, nel rispetto delle persone, facendo interventi costruttivi.  

  

1) Bilanci da presentare all’Assemblea nazionale MIR 2020.   

Il tesoriere Giovanni Ciavarella illustra il bilancio consuntivo 2019 e il bilancio preventivo 2020. Su 

indicazione dei presenti, vengono integrati con alcune voci e leggermente modificati; così verranno 

presentati alla assemblea del 20 giugno a Torino per la loro approvazione. 

2) Informazioni dall’IFOR. 

Il Presidente, sulla base di quanto ha ricevuto da Zaira Zafarana, referente per i rapporti 

internazionali del MIR, comunica su alcuni appuntamenti e iniziative dell’IFOR. Sabato 6 giugno si 

e' svolto l'incontro delle branche europee dell'IFOR, via Zoom, al quale ha partecipato Zaira 

(referente MIR per i rapporti internazionali). A breve l’IFOR pubblicherà il verbale con i report di 

tutte le branche nazionali, compresa quella italiana. Il presidente e Zaira hanno scritto un report delle 

attività del MIR Italia nell’anno da maggio 2019 a maggio 2020, raccogliendo anche i contributi 
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arrivati (dalle sedi di Torino, Ivrea e Padova).  Zaira lo ha inviato all’IFOR dopo avere fatto la 

traduzione in inglese. I consiglieri hanno attribuito la mancata presentazione delle relazioni delle altre 

sedi al poco tempo avuto a disposizione e a problemi di ricezione dei comunicati interni al CN.  

Si decide di inviare il report sul MIR Italia a tutti gli iscritti e di inserirlo nel mir forum.  

Il 20 giugno Zaira parteciperà all’assemblea di Church and Peace. 

3) Lancio della Campagna scuole disarmate. 

Ermete aggiorna ricordando che il precedente Consiglio nazionale ha approvato i documenti della 

Campagna elaborati dal gruppo di lavoro. Si constata il periodo difficile dovuto al distanziamento 

fisico nella pandemia da coronavirus, con condizioni poco idonee per il lancio di una campagna di 

questo tipo, ma si concorda di partire lo stesso. La collaborazione con Pax Christi continua, 

superando qualche difficoltà relativa al linguaggio da utilizzare. La Campagna rientra nel quadro 

delle iniziative di educazione alla pace nelle scuole, ma si è consapevoli che provocherà reazioni a 

vari livelli. Fino al 20 giugno il gruppo di lavoro prende contatti con altre organizzazioni che possono 

aggiungersi come promotrici della campagna. Ma anche dopo si cercheranno nuove adesioni. 

Entro la fine di luglio Il MIR e Pax Christi faranno un comunicato di lancio della campagna. 

È necessario investire risorse materiali, di tempo e di persone per prendere contatto con realtà 

significative per diffondere la Campagna; bisognerà pubblicizzarla nei canali a disposizione, in modo 

da raggiungere il maggior numero di scuole. Anche la Marcia Perugia-Assisi potrà essere 

un’occasione importante per diffondere a studenti e insegnanti i contenuti della campagna, portando 

un apposito striscione. Come già detto nel Cn del 9 maggio, per sostenere e portare avanti 

effettivamente la Campagna, sarà necessario l’impegno di tutte le sedi locali e specialmente delle 

persone che lavorano in campo scolastico: per questo già offre la sua disponibilità Francesco Lo 

Cascio.  

4) Opuscolo MIR sul Rapporto tra pace ed ecologia. 

Ermete esprime le sue perplessità in merito alle ultime richieste di modifica del testo che 

modificherebbero tutto l’assetto del fascicolo già terminato. Spiega che l’opuscolo era nato con 

l’intento di aprire un dibattito su queste tematiche e stimolare la collaborazione tra associazioni 

pacifiste e ambientaliste. Si assume la responsabilità di quanto scritto e non intende più metterci 

mano, ma accetta che altri lo portino a termine perché esca come pubblicazione del MIR nazionale. 

Pierangelo esprime preoccupazione per la parte del testo che risulta troppo critica verso le 

organizzazioni pacifiste e ambientaliste, che se in passato erano chiuse entro i propri distinti campi di 

pace o di ecologia, ora sempre più mostrano di essere aperti alla collaborazione tra gruppi pacifisti e 

ambientalisti. 

Pierangelo propone di cercare una soluzione di mediazione tra il testo originale di Ermete e quello 

con le modifiche presentate da Zaira, raccolte nella sede di Torino. Viene dato mandato al Presidente 

di rivedere il documento, che  verrà inviato ad Ermete per un’ultima condivisione, per essere 

finalmente pubblicato. 

5) Varie e eventuali. 

Ermete e Francesco chiedono di riprendere in un prossimo incontro la questione “strumenti di 

comunicazione del MIR, amministrazione del dominio MIR, Posta Elettronica Certificata”. 

 

Alle ore 13,15 il Consiglio termina, essendo venuto a mancare il numero legale dei presenti, dopo la 

disconnessione di Claudio e Francesco. 

 

A margine del Consiglio, ai consiglieri rimasti Pierangelo riferisce dell’incontro on line dei 

Costruttori di Pace organizzato il 2 giugno dal “Comitato promotore Marcia PerugiAssisi”. Ci sono 

stati numerosi e interessanti interventi. Si è anche auspicato una sempre maggiore collaborazione tra 
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le organizzazioni per la pace, ma non si è trattato l’aspetto organizzativo della Marcia, controllato dal 

comitato presieduto da Flavio Lotti. Riguardo alla Marcia Perugia-Assisi, il MIR si muoverà in 

accordo con Rete Pace e Rete Disarmo. Intanto prosegue il cammino verso l’unificazione delle due 

reti; è confermata la data del 21 settembre per la nascita di Rete Pace Disarmo. 

Il Presidente invita ad accogliere la richiesta di Rete Pace a realizzare dei video per la Campagna 

“Stop alle armi all’Egitto”. Richiama poi l’attenzione sulla giornata del 27 giugno, nella quale si 

terranno manifestazioni contro l'annessione di territori Palestinesi da parte del governo Israeliano e 

iniziative contro il regime di Erdogan.  Per questo darà l’adesione del MIR all’appello della Rete 

Kurdistan per la liberazione dei prigionieri politici e per i diritti del popolo curdo. 

Il 9 luglio, con un collegamento on line organizzato dalle riviste missionarie, verrà rilanciata la 

Campagna contro le banche armate. 

 

Allegato 1 

 

[Lista CN MIR] pausa di riflessione 
S 

serenina.mori@libero.it 
13.06.20 ore 09:25 

A  cn@miritalia.org   Copia  mir-dsa@libero.it   
 

 
Carissimi, 

 

oggi non parteciperò al CN. Mi sono concesso una pausa di riflessione per rileggere gli interventi recentissimi su MIR 

Forum a fronte di una proposta di riflessione pacata suggeritami dalle nuove leve del MIR di Brescia su un argomento che 

sembrava loro di interesse MIR quantomeno per il titolo: I presidenti USA e le loro guerre. Di alcuni interventi sono 

rimasto davvero allibito, uno sprezzo dell’interlocutore da far paura, con un linguaggio espresso anche dal nostro 

presidente che io non so se si possa ricondurre ad una forma di dialogo, dialogo che può anche produrre criticità, ma mai 

una squalifica a priori con espressioni violente e illazioni tra l’altro largamente condivise da nuovi e vecchi dirigenti 

molto qualificati del MIR. Provate a rileggere i vostri interventi e fatemi sapere, che poi io riferirò, anche sulla base di 

quel che ho imparato dai miei maestri. Si sta creando un clima, con prese di posizioni non sufficientemente meditate, che 

non mi piace proprio. Se questo va pure su MIR forum. Buona giornata. Alfredo 
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